

Le Plan nord-américain de gestion de la sauvagine

Les populations nord-américaines de sauvagine déclinent à un rythme alarmant, et leur survie est menacée par la disparition et la détérioration, sur tout le continent, des zones humides qui leur servent d'habitat.

En 1916, le Canada et les États-Unis ont conclu la Convention concernant les oiseaux migrateurs, sur laquelle reposent tous les programmes communs de gestion des oiseaux aquatiques en Amérique du Nord. Les mesures de protection et de conservation mises en oeuvre en vertu de ce traité et d'accords subséquentement conclus avec d'autres pays ont été fort bénéfiques au sort des oiseaux migrateurs.

En 1986, le Canada et les États-Unis ont ratifié un plan visant à protéger la sauvagine nord-américaine. Ce plan a pour thème central le fait que la protection de ces oiseaux et de leurs habitats exige une planification à long terme et une étroite coordination des activités de gestion entreprises par les diverses instances responsables; une coopération et une contribution financière de la part des utilisateurs de la ressource; et la réalisation d'études scientifiques pour appuyer les mesures de conservation.

Le plan propose donc que les intérêts publics et privés, tant au Canada qu'aux États-Unis, concluent un ambitieux accord de gestion pour faire en sorte que les populations de sauvagine, actuellement en baisse marquée, retournent aux niveaux moyens recensés pendant les migrations d'automne des années 1970, soit environ 100 millions d'oiseaux.

Le plan vise également à sauvegarder 1,6 million d'hectares d'habitat de la sauvagine.

Environ 75 p. 100 du montant (près d'un milliard de dollars) nécessaire pour financer les projets canadiens, dans le cadre de ce plan de quinze ans, proviendra de sources américaines, le solde étant fourni par des bailleurs de fonds canadiens.

On a déjà entamé des discussions avec les Soviétiques sur la situation de la sauvagine. Un symposium parrainé par le Bureau international de recherche sur la sauvagine et les terres humides s'est déroulé à Astrakhan, du 20 septembre au 5 octobre 1989.